

Funde

Unter einem Fund versteht man einen Gegenstand, der bei der Ausgrabung entdeckt und freigelegt worden ist. Man kann ihn im Gegensatz zu Befunden (z.B. Mauern) frei bewegen. Diese werden sowohl zeichnerisch, fotografisch, in 3D- Bilder als auch in Textform dokumentiert und dienen als Grundlage für die wissenschaftliche Arbeit sowie der Wiederherstellung der ehemaligen Anlage.



Scherben geben uns heute Auskunft über den damaligen Alltag der Klosterbewohner. Bei den meisten Scherben handelt es sich um Tonscherben von z.B. Kochtöpfen oder Krügen. Es gibt aber auch viele Glasscherben, die zum Beispiel aus dem Fenster der ehemaligen Kirche stammen. Dies deutet darauf hin, dass sich eventuell ein Glasmacher vor Ort befand.



Bei der Suche nach dem Verlauf der freigelegten Mauer sind wir durch Zufall auf einen Holzkohlemeiler gestoßen. Dieser diente zur Herstellung von Holzkohle, indem man zu erst Holz auf einer dafür erschaffenen großen Plattform stapelte und mit einer dicken Schicht Erde überdeckte, um das Holz vor der völligen Verbrennung zu schützen. Damit das Holz lediglich nur glühte, musste man die Sauerstoffzufuhr durch Luftlöcher regulieren. Es ist gut möglich, dass sich ein Köhler nach der Aufgabe des Klosters der Infrastruktur vor Ort bemächtigte.



Das gefundene Hufeisen stammt eventuell von einem Araber, die von den Europäern während der Kreuzzüge aus dem Nahen Osten importiert wurden. Sie dienten als Kurierpferde da sie besonders schnell, robust und ausdauerfähig sind. In der Klosteranlage konnten verschiedene Hufeisen sicher gestellt werden, was auf eine Vielzahl an Pferderassen hindeutet.

Die häufigsten Pferderasse waren jedoch nicht die Araber, sondern Kaltblüter und Ponys. Unter anderem der Haflinger, welcher durch Kraft, Ausdauer und Trittsicherheit gut als Arbeitstiere genutzt werden konnten. In diesem Zusammenhang wurde auch ein Striegel gefunden, der zusätzlich ein Beweis für die Existenz von Pferden auf der Anlage ist. Man hat ihn zum säubern des Pferdefalls benutzt.

Der hier dargestellte Feuerstein konnte mithilfe eines Schlageisens Funken erzeugen und somit Feuer entfachen. Vor der Erfindung von Bronze wurde der Feuerstein vor allem auch als Waffe benutzt. Da der Stein in unserer Gegend nicht vorkommt, musste man ihn aus anderen Ländern wie zum Beispiel Spanien importieren. Der hier gefundene Feuerstein wurde zum Feuer machen verwendet.

